
我们希望看到的是，在为城市流动人口提供公共服务方面，追求“没有最好，只
有更好”的境界。换言之，就是一方面要降低城市流动人口申请“居住证”的门槛，扩
大“居住证”的覆盖面；另一方面，要追求“居住证”待遇的最大化，最终实现在权益保
障和公共服务上的“准市民化”。

□苑广阔

24日 ,烟台市芝罘警方发放首
批161张流动人口居住证，更多的
外来人口将在医疗、教育、社保等
方面享受到更好的保障。(本报10月
25日C03版报道)

正如一位外来流动人口拿到
居住证之后所说的那样，从“暂住”
到“居住”，只是听着这个叫法就让
人心里舒服。是的，“暂住”在字面
上总给人一种居无定所，随时就得
走人的意思，而“居住”却让人从心

理上有了一种归属感，一种踏实
感。

从暂住证到居住证，显然不仅
仅只是一种字面上的改变，更多的
是一种权利上的保障。按照烟台市
的有关规定，流动人口领到居住证
以后，将在医疗、教育、就业、社保
等方面享受到更多更好的保障，这
才是最令人关心，也是最值得期待
的。当政府给予外来人口更多与当
地市民同等的待遇,也就意味着暂
住人口的权益在向市民靠近。这是
社会进步的体现，也是政府“善政”

的体现。
与此同时我们还应该看到，居

住证的申领，是需要具备一定的条
件和资格的，这就意味着还有很多
流动人口不能申领；另一方面，拿
到居住证，也仅仅是在五个特定的
方面能够享受到同等市民待遇或
者是部分市民待遇。而作为常年在
城市工作、居住和生活的流动人口
而言，他们需要的权益保障，何止
是这五个方面呢？应该说，早已以
自己生活的城市为家的流动人口，
在权益保障和公共服务方面，有着

和当地市民毫无二致的权利诉求。
至于造成这种现象的深层次原

因，即便笔者不说大家也心知肚明，
那就是城乡之间的户籍壁垒。我们
希望看到的是，在彻底打破城乡户
籍壁垒之前，在为城市流动人口提
供公共服务方面，追求“没有最好，
只有更好”的境界。换言之，就是一
方面要降低城市流动人口申请“居
住证”的门槛，扩大“居住证”的覆盖
面；另一方面，要追求“居住证”待遇
的最大化，最终实现在权益保障和
公共服务上的“准市民化”。

期待居住证带来更多同城待遇

作业多到写不完

中国式的教育？
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不写作业

就不能巩固学习？

@中国跳跳龙：俺孩子也
三年级，一样感受，本来想提
高一下他的弱项，可是每天晚
上作业写到八九点，再辅导别
的，就耽误休息。我觉得作业
应该有针对性，应该好好考虑
休息大于作业还是作业大于
休息，书包重量重要，还是孩
子身体重要，什么样的学生需
要什么样的作业。

@牵手缘：这就是中国的
教育方式。

@侠女十三妹：不写作
业，能巩固学习吗。

@崔崔：我觉得也是，作
业太多，孩子没有自我思考自
我创造的时间了。

多方都有责任

不要动辄归咎于老师

@东方女巫：不要动不动
就说是老师的责任，老师不批
作业更轻松，找找孩子的原
因，有的孩子写作业就很快。

@我心乘风：孩子是不是
一边玩一边写？建议注意一下
孩子写作业的质量。家长担负
起该担负的责任，不要动不动
就归咎于老师，归咎于制度。

@寒风彻骨：俺孩子上五
年级作业一般在学校就写完
了，就算回家写，最多半个小
时，学习质量还不错。

@lizi233：没办法，我倒觉得
家长要付很大责任，一个学习
班一个学习班地报，不报不行
啊。学校倒是减负了，考试没

减负，还是考那些东西，想学
会了不写作业怎么办？

减负改革

雷声大雨点小

@清纯小女321：看了一篇
文章：人生就是一场赛跑，这
场赛跑既不是短跑，也不是长
跑，而是一场马拉松。在马拉
松比赛中，是没有人抢跑的。
可是现在的教育，怎么就有那
么多抢跑的呢？

@济公家电：中国的教育
确实需要改革，但是改革就会
面临一些问题，总会有人成为
改革的试验品和牺牲品。

@爱民：作业太多确实没
什么用，耽误孩子成长，减负
改革也是雷声大雨点小。

来源：17路论坛

中国的收入分配要改变的
是什么？我认为是颜色！一个
人 的 收 入 分 为 四 种 颜 色 ：黑
色、灰色、无色和红色。黑色是
行贿受贿等违法的收入，灰色
是说不清楚的收入，无色是真
实的收入，红色是莫言得诺奖
的收入。让黑色和灰色越来越
少，留下无色和红色，差距再
大 ，也 不 会 引 发 重 大 社 会 矛
盾。

——— 马光远(学者)

前天学生对我说，寝室的
窗帘又脏又破。我问他们为什
么不向学校反映，宿管科不行
可以给校长信箱写信。学生说
怕被报复。我说，管理部门怎
么可能报复。你们总是习惯不
去自己主张自己的利益，一直
等着别人把什么都做好，否则
就背后叹息或骂人，权益永远
无法实现。

——— 刘强(教授)

新闻：近日，浙江温岭城西
街道蓝孔雀幼儿园教师颜艳红
虐待儿童的照片在网上引起热
议。温岭公安官方微博称，目前
颜艳红因涉寻衅滋事已被刑事
拘留，另一名参与拍照的女教师
童某，因寻衅滋事已被行政拘留
七日。(人民网 10月25日)

点评：教育从业者当中，这
样公然以暴力现身的，一个都太
多了。

新闻：近日，一位女教师身
着女仆装上课的照片在微博上
被疯转，引发了网友的争议。据
悉，该名女教师承诺若班上同学
月考年级第一就穿女仆装来上
课，最终学生们完成了任务，该
名女教师便兑现了自己的承诺。
(人民网 10月24日)

点评：言必信，行必果，有了
彼此的信任，才有更高协作的可
能。这位兑现承诺的女教师

“女仆装”上课这一不算新发明
的借用，至少，能激活那一个班
学生的热情，肯定会赢得学生的
喜爱和尊重，为他们留下最生动
的记忆。

新闻：10月24日，2013年国考
报名结束，137万人报考并通过
审核，最热门职位已达到9470：
1。部分大学应届毕业生称，公务
员可能相对来说不那么辛苦，不
至于面临生存压力。北京一位年
轻的公务员则称，很多年轻的公
务员工作平庸，如温水煮青蛙，
被安逸消磨了奋斗的勇气。(央
视 10月24日)

点评：光看见吃肉了。
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取消药品加成

监管不能放松

◎回应：《两家医院将取消
药品加成》

民生无小事。医改能够
推出取消药品加成的政策，
可谓深得人心。但是取消药
品加成，对于既得利益，医
院是否有足够的勇气和魄
力去放弃，这是值得怀疑
的。另一方面，取消药品加
成，究竟能不能解决看病
贵？也是老百姓最关心的问
题。我们不否认这个政策是
好的，但是落实起来恐怕会
很困难。

在我看来，医改是个重
头戏，取消药品加成貌似是
很简单的事，可实际上错综
复杂，牵扯到多方利益，如
何避免“纸上谈兵”是重点。
需要建立和完善监督机制，
做到药价和医价公开、透
明。这不是一蹴而就之事，
在这场各方利益博弈的过
程中，考验的是管理部门的
智慧。(刘晨)

本期编辑：魏衍艳

@会飞走的云：孩子上三年级了，作业真看出多了，得有二年
级的好几倍，晚上要写到八九点。不光孩子累，家长也累。减负都
提了多少年，到现在也没实现。

漫画：夏坤

微人微语

从喧闹的城市来到海滨，心情不错
@李妞妞best：烟台的秋天

还是不错的，不是天蓝蓝就是白
云飘。

@龙惟定：来到烟台。从窗
口远眺，看到蓝色的大海，街上
很清洁，人少车少。从喧闹的城
市来到海滨，给我带来好心情。

@龙腾31陈越铭：烟台这种
安静的城市最适合钓鱼了。

@陈考拉的张大树：昨天去
了趟烟台，感觉人家修的过街天
桥咋就这么有现实意义呢？

@长连毛胡子的阿姨：我想
回到小时候烟台红富士才两块
钱一斤的时候。现在兜里就揣
100逛超市很冒险，没买啥没买
啥就花没了。

@五月的草莓田：1-9月烟

台人均可支配收入22296元，又
给烟台拖后腿了。

@速赢廖衍明：烟台很出
名的朝阳街，都是老房子，虽
然是步行街不过显然非常萧
条，就像是普通的小巷。地面
上的井盖每个都不一样，标明
了不同年份的标志性建筑，很
有意思。

管住“超标菜”

仅靠销毁还不行

◎回应：《9个月销毁6万公
斤“超标菜”

能不能买到放心菜，市
民眼看手摸是很难辨别的，
所以说，对蔬菜生产销售严
格科学的监管就更加重要。
管好“菜篮子”的安全，政府
和职能部门不能仅仅盯向
菜市场，认为销毁了“超标
菜”就大功告成。最好的办
法就是从源头抓起，把人
力、财力投向“菜园子”，教
育、引导、辅助菜农生产安
全放心的蔬菜，自觉拒绝使
用有毒有害的农药肥料，保
证每一棵蔬菜都达标，让设
在菜市场的检测成“摆设”。
(段玉文)

微博评报

◎回应：《“送茶翁”事迹引
关注》

@sun-贤明：送一天茶
不难，难的是坚持了25年，
送茶翁好样的！社会需要这
样的榜样力量，也需要我们
的政府强有力的后盾支持。

◎回应：《烟台“周黑鸭”总
部不承认》

@海杰乐悠悠：牌子颜
色都不一样。

@小喵lydia：太坑爹了，
买过好几次呢，但是味道很
像。
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